

La Prensa 22 02 2011

Jorge Silva declaró en la Fiscalía

El concejal paceño Jorge Silva (MAS) negó ayer ante la Fiscalía de Distrito ser el propietario de los casi 100 quintales de azúcar y otros productos de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) encontrados en el domicilio de Miraflores en el que vive.

“En realidad, en este inmueble había azúcar, arroz y harina, pero él (Silva) no estaba en la ciudad, sino en Cobija. Cuando llegó, recién se enteró de este hecho”, explicó el fiscal Antonio Santamaría, quien investiga los hechos.

El funcionario del Ministerio Público dijo que la declaración de Silva fue informativa y en compañía de su abogado. Sostuvo que en los próximos días citará a otros involucrados en el hecho, pues se conoce que los quintales de azúcar, harina y arroz encontrados en su domicilio pertenecían a funcionarios del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), informó ANF.

Extranjeros tienen el 20% de tierras

El Gobierno estima que alrededor de un millón de hectáreas productivas de los 5,5 millones de hectáreas que producen algún tipo de alimentos están en manos extranjeras, principalmente brasileñas. Estas tierras representan el 20 por ciento del total de la superficie, según ANF.

Cae demanda de huevos y obliga a bajar producción

Los productores de huevo bajaron su oferta como efecto de la caída de la demanda peruana y por el alza de precios de alimentos como el maíz, el sorgo y la soya, que se emplean para criar las gallinas ponedoras.

En 2009, el quintal de maíz oscilaba entre 30 y 40 bolivianos, y luego subió hasta 55 bolivianos; pero en 2010 llegó a 180 bolivianos. Al comenzar el año 2011, bajó hasta 130 bolivianos, según datos registrados en el mercado local.

Esta última cotización del maíz, según los productores de huevo de Santa Cruz, continúa afectando a los costos de producción, y no se compensa con el precio que se mantiene sin modificaciones.

A pesar del alza de los alimentos, no se registró ajustes de precios en el huevo y estas condiciones generan una baja de ingresos para el sector.

Mauricio Humboldt, productor de huevo, manifestó que otra de las causas para la baja es que los comerciantes del Perú dejaron de comprar el producto boliviano debido a que los precios están más bajos en su país.

Este hecho provocó una sobreoferta y una menor demanda en el mercado nacional, por lo que repercute en la caída del precio. “De nuestra producción total, el 15 por ciento estaba orientada a Perú, y la falta de colocación de ese volumen está provocando un sobreabastecimiento”, afirmó.

El 55 por ciento del consumo interno es cubierto por los productores de Santa Cruz y el 45 por ciento corresponde a la industria cochabambina.

La industria de Humboldt bajó su producción de 80.000 a 50.000 huevos por día, y ello determinó una baja de sus ingresos. “Se ha disminuido la producción, porque no podemos producir a pérdida, ante la sobreoferta que existe en el mercado interno”, expresó.